
Пролетарии всех стран, соединяйтесьi

Р  У Д И  ы  я
КОВДОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета 
и дирекции гориоооогати тельного комбината

№ 39 (114) 
Год издания 3-й СУББОТА, 26 сентября 1964 года

I IF. К  А 
1 коп.

Повысить роль и боеспособность 
партийных групп

Я  100-ЛЕТИЮ ПЕРВОГО ИНТЕРНАЦИОНАЛА

Основание Первого Интернационала. Митинг 28 сентября 1864 года. В Сент-Мартинс-Холле. 
(Лондон),

Репродукция с картины худ. О. Верейского. Фотохроника ТАСС

Шире использовать знания и опыт, 
природную смекалку и творческий талант 

каждого советского человека!
Слет рационализаторов Ковдорского горнообогатительного комбината

Созданные партийные группы 
на обогатительной фабрике дол
жны задавать тон в труде и жиз
ни цеха, последовательно бо
роться за технический прогресс, 
вести борьбу с бесхозяйствен
ностью, воспитывать людей в ду
хе морального кодекса строите
лей коммунизма.

Партийные группы существу
ют с ноября прошлого года, но 
партгрупорги обогащения тов. 
Йазенов, дробления— т. Голубев и 
хвостсвого хозяйства— тов. Ру
денко действуют неактивно. Пар
тийные группы не носят боевого 
характера, не оказывают дол
жного влияния на коллективы 
участков, на организацию труда 
и воспитание людей.

Велика роль партийных групп 
сейчас, когда должно быть раз
вернуто социалистическое сорев
нование в честь 47-й годовщины 
Великого Октября и 20-лотия ос
вобождения Заполярья от фаши
стских захватчиков. Коммунисты 
должны быть инициаторами со
ревнования за досрочное выпол
нение плана.

Нужно не забывать и агита
ционной работы в сменах. А для 
этого нужно иметь агитаторов, 
которые бы постоянно выступали 
среди рабочих с беседами по те
кущим вопросам политики нашей 
партии и правительства. Тем бо
лее важно теперь, когда прибли
зилась дата 100-летия основания 
I Интернационала. Об этой зна
менательной дате необходимо под
робно рассказать рабочим о его 
создателях— о великих вождях и 
учителях мирового пролетариата 
Карле Марксе и Фридрихе Эн
гельсе. Нужно рассказать о ги

гантских успехах организованной 
борьбы рабочего класса, которые 
привели за сто лет, прошедшие со 
времени создания I Интернацио
нала, к коренным изменениям ус
ловий всей международной жиз
ни. Образование мировой системы 
социализма— это основное завое
вание международного рабочего 
движения, величайший триумф 
воплощения в жизнь идей Маркса 
— Энгельса— Ленина.

Партийные группы не должны 
обходить и острые вопросы про
изводства, быта и поведения лю
дей, повышать ответственность 
коммунистов на производстве.

Из дневника партгрупорга 
дробления фабрики А. II. Голубе
ва не видна авангардная роль 
коммунистов. В нем пет записей 
по обсужденным вопросам: кому, 
что поручено сделать. Например, 
записана только тема о подготов
ке цеха к зиме, а постановления 
нет. Поэтому трудно и судить о 
целенаправленности собрания 
партийной группы. Партгрупорг 
редко собирает коммунистов для 
обсуждения злободневных вопро
сов. Такое же положение и в дру
гих партгруппах*.

Кроме того секретарь партбюро 
фабрики тов. Тимофеев Ф. Т. не 
удосужился собрать партгрупор
гов и побеседовать с ними по во
просам партийной работы, обмена 
опытом работы и оказания им 
практической помощи.

Партийное бюро фабрики обя
зано позаботиться об оживлении 
работа,I партийных групп, повы
сив их роль и активность. Это 
будет способствовать усилению 
партийного влияния среди рабо
тающих на фабрике.

23 сентября в клубе «Строи
тель» состоялся первый слет ра
ционализаторов Ковдорского гор- 
иообогатителыгого комбината.

Главный инженер комбината 
К. И. Катая рассказал участни
кам слета о творчестве рациона
лизаторов на комбинате.

Величественная программа 
коммунистического строительст
ва, выработанная X X II съездом 
КПСС, открыла широкие возмож
ности для использования знаний 
и опыта, природной смекалки и 
творческого таланта каждого со
ветского человека,—говорит ора
тор.

На нашем комбинате количест
во рационализаторских предложе
ний ежегодно растет. Так, в 1962 
году их поступило 203, в 1963 г. 
—403, а за восемь месяцев 1964 
года—328. Растет и количество 
рационализаторов. От внедренных 
предложений получена экономия 
в 1962 году 18,4 тысячи рублей, 
в 1963 году— 100,2 тысячи руб
лей, а за восемь месяцев текуще
го года—41,7 тысячи рублей. Эта 
сумма незначительная, так как в 
социалистическом обязательстве 
коллектив комбината обязался в 
текущем году добиться экономии

от внедренных предложений не 
менее 110 тысяч рублей. Доклад
чик далее говорил о работе с ра
ционализаторами в каждом цехе. 
Так, на обогатительной фабрике 
мало рационализаторов и за во
семь месяцев от внедренных пред
ложений получено экономии толь
ко 7, 8 тысячи рублей. Основной 
причиной такого положения яв
ляется недостаточный обсчет ра
ционализаторских предложений.

Нередки случаи, когда подсчет 
экономического эффекта на обога
тительной фабрике неоправданно 
затягивается при наличии двух 
экономистов. Затянулся подсчет 
экономии по предложению груп
пы инженерно-технических работ
ников по землесосам, когда сами 
авторы не дали исходных данных 
для подсчета. Медленно подсчи
тывается экономия по предложе
ниям о направлении сливов обез
воживающих классификаторов на 
магнитные сепараторы, а также
по предложению об увеличении 
числа оборотов сухих магнитных 
сепараторов. Только экономия по 
этим двум внедренным предложе-' 
киям даст возможность выйти
коллективу фабрики на первое
место. Горячее участие в ра

ционализаторской работе прини
мает начальник фабрики М. А. Та
милов. Его предложение по пере
чистке сливов обезвоживающих 
классификаторов позволило рез
ко поднять извлечение железа в 
концентрат и перекрыть проект
ные показатели.

На руднике Железный в теку
щем году получен от внедренных 
предложений более значительный 
экономический эффект, чем на 
фабрике. В этом немалая заслу
га главного инженера рудника 
Г. Г. Зерщикова, совета -БРИЗа 
и рудкома.

Характеризуя далее работу по 
рационализации, поставленную в 
цехах комбината, докладчик ска
зал и об участии руководителей 
отделов комбината в этом твор
ческом деле. А их участие ока
зывается слабое. Так, ив 25 по
данных предложений внедрено 
только 4 с подсчитанной эконо
мней в сумме 13.563 рубля. Раз
ве могут в полной мере спросить 
руководители• отделов за состоя
ние рационализации в цехах ком
бината, если даже предложения, 
поданные работниками управле
ния комбината, так внедряются 
плохо? Конечно нет. Активное 
участие в рационализации прини
мают инженер отдела капитально
го строительства М. А. Анисимов 
и начальник конструкторского от
дела В. А. Лаврентьев.

В заключение своего доклада 
тов. Катая сказал о темах, над 
которыми желательно работать 
рационализаторам, и о задачах 
по дальнейшему расширению 
творческих порывов рационализа
торов и изобретателей.

* * *

На слете активным рационали
заторам были вручены Почетные 
грамоты и ценные подарки.

Участники слета приняли обра
щение ко всем работникам ком
бината, которое сегодня и публи
куется.

Задерживается строительство
Началось строительство верми- 

кулитовой фабрики. Но не все 
идет хорошо на некоторых объ
ектах. Так, на корпусе дробления 
сдерживает темпы работ участок 
«Бурвзрывпром» (нач. В. А. Хо
лод), который не взорвал скаль
ную породу к 8 сентября. Это 
привело к тому, что участок 
«Севэкскавация» (прораб тов. 
Екимов Ю. Н.) не мог в срок 
закончить выемку грунта под кор
пус Дробления.

Участок «Севэкскавация» дол
жен приступить к прокладке до
роги на флогопитовый карьер. 
Но и тут задержка, так как ни
кто из треста «Ковдорстрой» не 
беспокоится о рубке леса под 
трассу дороги.

—1 Узким местом стал' авто
транспорт, Автоконтора под- эк
скаваторы не выделяет, нужного 
количества автомашин, — гово
рит тов. Бкимов. Б. ГРОМ ОВ,

 ■------П -,------------- "  ♦

Семинар пропагандистов
24 сентября в кабинете политического просвещения состоялся се

минар пропагандистов поселков Ковдора, Ена и Куропта.
На этом семинаре выступила секретарь Кировского горкома 

КПСС тов. Ломова В. В. с докладом «О задачах пропагандистов в 
новом учебном году в системе политического просвещения».

Также на этом семинаре пропагандисты прослушали доклады: 
«О методике партийной пропаганды», «О характере нашей эпохи и 
генеральной линии мирового коммунистического движения», «О 
борьбе за мир и развитии мирового революционного движения» и 
«Об итогах работы Ковдорского горнообогатительного комбината и 
треста «Ковдорстрой» за 8 месяцев 1964 года».

С докладом выступили лектор Кировского горкома КПСС Е. В. 
Савшак, инструктор обкома КПСС В. А. Афонина, главный инже
нер горнообогатительного комбината К. И. Катая, начальник пла
нового отдела треста «Ковдорстрой» И. М. Драпкин.

Победители в соревновании цехов
23 сентября на заседании профкома совместно с дирекцией горно- 

обогатительного комбината были обсуждены итоги социалистическо- 
ю  соревнования коллективов цехов комбината за август 1964 года.

ПО П ЕРВО Й  ГРУ П П Е. Присуждено первое место с вручением 
переходящего Красного знамени и Почетной грамоты коллективу 
рудника Железный (начальник В. Т. Бондаревский, секретарь парт
бюро В. П. Нестеров, председатель рудкома Н. Ф. Попов).

ПО ВТОРОЙ ГРУ П П Е. Присуждено первое место с вручением 
переходящего Красного знамени и Почетной грамоты коллективу 
рудника Вермикулит (начальник К. А. Иванов, секретарь партбюро
A. И. Смирнов, председатель рудкома И. К. Прорешный).

ПО Т РЕТ ЬЕЙ  ГРУ П П Е. Победителю в соревновании, занявшего 
первое место, оставлено переходящее Красное знамя за коллекти
вом контрольно-измерительных приборов и автоматики (начальник
B. С. Сергеев, председатель цехкома А. Г. Наумов).

Отмечена хорошая работа коллективов ремонтно-строительного 
цеха, энергоцеха и отдела технического контроля.

Коллектив обогатительной фабрики не добился первенства в со
ревновании ввиду роста нарушений трудовой и производственной 
дисциплины.

ОБРАЩЕНИЕ
рационализаторов и изобретателей 
Ковдорского горнообогатительного 

комбината ко всем трудящимся комбината
Д О РО ГИ Е ТО ВАРИ Щ И ! Благодаря огромной заботе и вни

манию Коммунистической партии и Советского правительства 
развитие технического творчества в нашей стране стало кров
ным делом миллионов. Одно из направлений творчества масс 
— это изобретательство и рационализация.

В 1959 году на первом учредительном съезде Всесоюзного 
общества рационализаторов и изобретателей было принято 
обязательство создать десятимиллиардный фонд семилет,ки 
из сумм экономии от внедрения предложений новаторов про
изводства. Свои обязательства рационализаторы и изобретате
ли нашей страны успешно выполняют. Только за первые пять 
лет семилетки экономия от внедрения предложений новато
ров в народном хозяйстве превысила 7,6 миллиарда рублей.

Большое поле деятельности для новаторов производства 
имеется и в нашем комбинате. Например, нам предстоит со
вершенствовать буровзрывные работы на рудниках, внедрять 
новые машины, совершенствовать горную технику, отработать 
и совершенствовать технологию получения железного, верми- 
кулитового, бадделеитового и апатитового концентратов, по
вышать технологические показатели на рудниках и обогати
тельных фабриках, механизировать и автоматизировать про
изводства и тем самым повысить производительность труда. 
Многое предстоит сделать и по улучшению условий труда.

В целях быстрейшего решения этих вопросов нам необхо
димо постоянно множить ряды рационализаторов и изобрета
телей. Нашей первой задачей является — добиться такого по
ложения, чтобы до конца 1964 года каждый пятый трудящий
ся комбината стал рационализатором, а экономия от внедре
ния предложений составляла не менее 110 тысяч рублей.

Наш молодой и работоспособный коллектив неоднократно 
доказывал, что ему по плечу решение любой задачи. Мы вы
ражаем уверенность, что и эта важнейшая задача будет так
же успешно решена.

Товарищи! Делом ответим на заботу нашей Коммунистиче
ской партии о благе народа и мы добьемся того, что каж
дый пятый работник комбината станет рационализатором.

Принято на первом слете рационализаторов комбината 
.23 сентября 1964 года.
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документы коммунизма
В канун празднования 100- 

лртия со дня основания 1 Ин
тернационала многолюдно а 
М.уз.ее К. Маркса и Ф. Энгель
са в Москве. {Посетители с ин
тересом осматривают органи- 
3 8 W S IW  3Jf ^ Cb выставку, рас- 
скрзываюшую Р славной дея
тельности Международного 
Товарищества Рабочих, создан
ного К- Марксом и Ф. Энгель
сом. На стендах и витринах — 
многочисленные материалы, 
присланные в музей из храни
лищ Советского Союза, а так
же из Чехословакии, Венгрии, 
■Франции, Швейцарии и других 
стран.

Среди экспонатов — доку
менты, книги и газеты того 
времени, картины и географи
ческие карты, подлинное знамя 
Швейцарской секции Интерна
ционала, членский билет Фрид
риха Энгельса. В  числе- других 
на билете подпись Карла Марк
са. Здесь же портрета Эжена 
Нотье — члена Интернациона
ла, участника Парижской ком
муны, автора пролетарского 
гимна «Интернационал», и 
Пьера Дегейтера,' написавшего 
музыку к нему.

Документы и строки на жел
той бумаге под стеклом рас
сказывают о начале великои 
пролетарской борьбы за новое 
общество. 28 сентября 1864 го
да был основан Интернационал. 
Маркс пишет об этом Энгельсу: 
«Было решено основать «Меж
дународное Товарищество Ра 
бочих», которое имело бы свой 
Генеральный Совет в Лондоне 
и являлось бы «посредником» 
между рабочими обществами в 
Германии, Италии, Франции и 
Англии...».

Идеи Интернационала быст
ро получили отзвук и поддерж
ку масс во многих странах Из

О С Е Н Ь
В згляни на природу:

осень настала,
Д еревья наряд

надели другой.
Тихо, безмолвно

над лесом вдруг стало,
Словно любуются

все красотой.

Красотой и листвы,
и травы багряной,

Очаровано солнце
в дали голубой.

Солнечным светом
залита поляна, 

Где одинокая береза
стоит над рекой.

Грустит, шелестя
своими листками.

Береза прощается
с ними опять.

А листья ложатся
на землю коврами,

Др у г  друга
спешат обогнать.
Т. САЛЬНИ КО ВА. 

Ученица 8-го «А» класса 
о д i[i н над цат и л ет ней щколы.

Проводы золотой осени
22 сентября все ученики 

11-летней школщ совершили про
гулки в окрестности Ковдора, 
чтобы полюбоваться последними 
днями золотой осени.

Каждый класс в этот день по
лучил задание собрать ягель, 
гербарий и выкопать кустарники 
и посадить на указанных участ
ках в поселке. Наблюдая уходя
щую золотую 0:рець, ученики 
должны были описать это время 
года на трех языках— русском, 
немецком ц английском. Дети хо
рошо справились со своими аада- 
ииящ и остались довольны ин
тересно организованным днем.

М. ЛАВРЕНТЬЕВА.

Парижа Лаура Лафарг, дочь 
Маркса, сообщала отцу: «Ин
тернационал делает здесь чу
деса. Рабочие явно питают к 
Товариществу неограниченное 
доверие; секции образуются 
ежедневно...».

Под влиянием I Интернацио
нала международное рабочее 
движение становилось все бо
лее мощным фактором общест
венного развития. По словам 
Энгельса, Интернационал гос
подствовал над одной стороной

охарактеризовал ее как «по
пытку русских социалистов-на- 
родников перенести в Россию 
самую передовую и самую 
крупную особенность «европей
ского устройства» — Интерна
ционал».

Под стеклом письмо комите
та русской секции К. Марксу 
от 12 марта 1870 года с прось
бой быть ее представителем в 
Генеральном Совете. Ответ 
Маркса был напечатан в орга
не русской секции — газете

присланных из России. «Мне 
пришлось самостоятельно за
няться изучением русского
языки, — пишет он, — на ко
тором я теперь читаю доволь
но бегло. Это вызвано тем, что 
мне прислали из Петербурга 
представляющую весьма зна
чительный интерес книгу Фле- 
ровского «О положении рабо
чего класса в России» (в осо
бенности крестьян) и что я хо
тел познакомиться также с 
экономическими .(превосход

на вы ставке, посвящ енной I И нтернационалу

европейской истории — имен
но той стороной, в которой за
ложено будущее. Духовным 
детищем Интернационала была 
Парижская коммуна — первое 
в истории государство -диктат 
туры пролетариата, — провоз
вестница нового мира. Многие 
члены Международного Това
рищества Рабочих сражались 
на баррикадах Парижа. На 
выставке широко представлены 
документы и материалы, рас
сказывающие об огромной ро
ли первой международной ор
ганизации рабочих в борьбе 
французских пролетариев в 
дни Коммуны.

Большой раздел выставки 
посвящен русской секции Ин
тернационала, возникшей в 
1870 году в Женеве. На одной 
из витрин — .программа и ус
тав секции, документы о ее 
деятельности и интернацио
нальных связях. В. И. Ленин

«Народное дело». В нем гово
рилось: «Я с удовольствием
принимаю почетную обязан
ность, которую вы мне пред
лагаете, быть вашим предста
вителем при главном еовете».

Ряд документов рассказыва
ет о связях Маркса и Энгельса 
с представителями революци
онного движения в России. Как 
отмечал В. И. Ленин, осново
положники научного комму
низма были полны самой ра
дужной веры в русскую рево
люцию и в ее всемирное значе
ние. Маркс и Энгельс, оба 
знавшие русский язык и читав
шие русские книги, живо инте
ресовались Россией, с сочувст
вием следили за русским рево
люционным движением, под
держивали тесные сношения с 
русскими революционерами.

Посетители выставки знако
мятся с фотокопиями пометок 
и записей Маркса на книгах,

ными) работами Чернышевско- 
гр... Результат стоит усилий...». 
На книге Н. Флеровского, из
данной в 1869 году, пометка 
Карла Маркса: «Это первая
книга, в которой сообщается 
правда об экономическом поло
жении Р  осени».

С революционной страстно
стью и непримиримостью 
Маркс и Энгельс отстаивали 
пролетарские принципы и чи
стоту Международного Това
рищества Рабочих, единство 
его рядов от посягательств сек
тантов и анархистов. Вот как 
характеризовали они преступ
ную деятельность бакунинско
го «Альянса»:

«Перед нами общество, под 
маской самого крайнего анар
хизма, направляющее свои 
удары не против существую
щих правительств, а против 
тех революционеров, которые 
не приемлют его догм и руко

водства... оно втирается в ря
ды международной организа
ции рабочего класса и пытает
ся сначала захватить руко
водство ею, а когда этот план 
не удается, стремится ее дез
организовать. Это общество 
нагло подменяет своей сек
тантской программой н своими 
ограниченными идеями широ
кую программу и великие стре
мления нашего Товарищества: 
оно организует внутри открыто 
существующих секций Интер
национала свои маленькие тай
ные секции, которые повинуют
ся единым директивам..; в сво
их газетах оно открыто обру
шивается на всех, кто отказы
вается подчиняться его воле; 
и, по его собственным словам, 
разжигает открытую войну в 
наших рядах».

На выетавке много интерес
ных и поучительных докумен
тов и экспонатов. Они нагляд
но показывают, как под руко
водством К. Маркса и Ф. Эн
гельса великое движение со
временности делало первые 
шаги, как росла и крепла про
летарская солидарность рабо
чего класса во имя светлого 
будущего, во имя торжества 
коммунизма.

Славные революционные 
традиции Международного То
варищества Рабочих живут и 
побеждают в могучем между
народном коммунистическом и 
рабочем движении, ставшем 
ныне величайшей силой, преоб
разующей мир.

Н. КАРПОВ

В парткоме горнообогатительного комбината

G докладом выступает депутат
Состоялось расширенное засе

дание комитета профсоюза горно- 
обогатительного комбината. В его 
работе приняли участие начальни
ки цехов и участков, секретари 
партийных и комсомольских орга
низаций, председатели цеховых 
комитетов и товарищеских судов. 
С докладом ' «О состоянии воспи
тательной работы с подростками, 
лицами, совершившими правона
рушения, и среди всего коллекти
ва комбината» выступил депутат 
Кировского городского Совета 
С. С. Осипов. Затем слово было 
предоставлено депутату Ковдор
ского поселкового Совета, началь
нику поселкового отделения ми
лиции П. А. К 0Л°Д ИИУ-

Народные избранники отмети
ли, что по. сравнению с прошлым 
годом количество правонаруше
ний значительно сократилось, на 
улицах боляще стало порядка, 
проступки отдельных людей об
суждаются в коллективах.

На заседании комитета выясни
лось,. что некоторые инженерно- 
технические работники держат по
стоянную связь с рабочими и их 
семьями. Начальник смены уча
стка обогащения Т. А. Зайцева 
посещает семьи рабочих, интере
суется бытовыми вопросами под
чиненных, оказывает им посиль
ную помощь. Постоянным совет
чиком трудящихся является на
чальник смены 3. Д. Плетнева. 
Она идет в семьи рабочих и то
гда, когда там предстоит радост
ное событие, например, главе 
семьи присваивают звание удар
ника коммунистического труда.

Выступивший в прениях глав
ный инженер автобазы Ю. Ф. 
Ульянков сказал, что в их кол
лективе примерно девять наруши
телей и со всеми с ними прово
дится соответствующая работа. 
Так, поступок хулигана Осипова 
обсуждался на заседании товари
щеского суда, а поступок Демин- 
чука, укравшего бензопилу в Ей
ском леспромхозе, разбирался на 
общем собрании работников авто
базы. Эти нарущители заслужен
но получили общественное пори
цание.

Меры общественного воздейст
вия имеют большое воспитатель
ное значение. Нарушители обще

ственного порядка теперь исправ
ляются.

Нарушитель Петухов за мелкое 
хулиганство предстал перед ад 
министративиой комиссией, ска̂  
зал начальник рудника Железный 
В. Т. Бондаревский. В коллекти 
ве коммунистического труда ра-- 
ботает нарушитель трудовой дис
циплины и дебошир Ильин. Он 
позорит не только себя, но и весь 
коллектив.

На заседании выступили также 
главный инженер обогатительной 
фабрики Б. П. Солонинов, началь
ник центральных ремонтно-меха
нических мастерских А. А. Салац- 
кпй,. секретарь партбюро автоба
зы М. А. Сульжецко, начальник 
отдела кадров А. В. Коленов, 
Е. А: Трефилов, главный инженер 
комбината К. И. Катая, предсе
датель профкома А. В. Треничев. 
Все они вносили ценные предло
жения.

Вот предложение главного 
инженера горнообогатительного 
комбината К. И. Катая. Он. счи
тает нужным практиковать соб
рания жен, где обсуждались бы 
поступки мужей. Пусть эти нару
шители держат ответ перед рабо
чим коллективом и перед семьей.

Но ведь жен можно и нужно 
приглашать не только тогда, ко
гда человек провинился. А почему 
бы, например, не пригласить их, 
когда человеку присваивается зва
ние ударника коммунистического 
труда, когда им совершен благо
родный поступок.

Профсоюзный комитет принял 
решение и теперь дело за выпол
нением мероприятий.

Идет дальнейшее совершенствование 
обогащения вермикулита

Обязательства выполняют
Рабочие участка «Отделстрой» 

под руководством бригадира Бу- 
чель Антона Матвеевича успешно 
ведут утепление и стяжку кровли 
на пяти галереях к складу дроб
леной руды и перегрузочной. Ра 
боты начаты 11 и 25 сентября 
окончены. После этого вся брига
да переключилась на кровлю до;- 
ма №  10 по Зеленой улице.

Мы надеемся, что на этом до
ме все работы на кровле будут 
закончены в сентябре,—заявляет 
тов. Бучель. Свое обязательство 
выполним. Б. РЫ БАКО В.

В июне текущего года опыт
ная вермикулитовая установ
ка начала осваивать обогаще
ние руды золбтисто-коричневой 
разности вермикулита. Было по
лучено и отгружено разным по
требителям около 1.000 тонн 
этого концентрата, который на
шел большой спрос. Вермикулит 
золотисто-коричневой разности 
но сравнению с гидрофлогопитом 
имеет ряд преимуществ, то есть 
низкий объемный вес после об
жига (100— 120 кг/м3) и ряд 
хороших физико-химических 
свойств.

Работа опытной фабрики с 
июня но август показала, что 
сунгулит, содержащийся в руде 
золотисто-коричневой разности 
вермикулита, трудно выделить в 
хвосты. А это засоряет концент
рат и снижает его качество.

Перед работниками научно- 
исследовательской лаборатории 
комбината и коллективом рудни
ка Вермикулит встал вопрос: как 
получить вермикулит высокого 
качества без примесей сунгулита? 
Была разработана схема, преду

сматривающая разрушение ок
ругленных частиц сунгулита в 
тонкоизмельченный материал (не 
более 0,5 мм) с последующим 
удалением его в хвосты перед 
обогащением.

Разработанная схема имеет 
цель  ̂проверить пригодность при
нятой технологической схемы для 
вновь строящейся вермикулито- 
вой обогатительной фабрики.

В настоящий момент реконст
рукция опытной установки в со
ответствии с норой схемой под
ходит к концу и в ближайшие 
дни она начнет выпускать обога
щенный концентрат вермикулита.

Во время реконструкции опыт
ной установки хорошо рабо
тали слесари тт. Силис А. С., 
Сафронов 11. Т., Шибаев В. и 
плотники Воронин B.j, Груздев 
И. А. и другие. Эти передовики 
производства многое сделали .для 
ускорения переоборудования 
опытцай фабрики.

И. ФАТЬЯНОВ. 
Начальник опытной верми- 
кулитовой установки.

ПИСЬМА В РЕДАКЦ И Ю

Когда будет телевидение?
Группа работников Ковдорской 

ТЭЦ обратилась в редакцию с 
письмом, в кютором просит осве
тить вопрос об осуществлении те
левидения в Копдо.ре,

По этому вопросу редакция бе
седовала с заместителем дирек
тора Ковдорского горцообогати- 
тельного комбината Магарщаком 
А. X., который сказал, что прове
денная работа Мурманской дирек
цией радиорелейной связи устано
вила в поселке Ковдор очеиь сла
бую напряженность магнитного 
поля, а это не обеспечивает устой
чивого приема.

Строительство радиорелейной 
линии не обеспечено финансиро
ванием н руководство горнообога
тительного комбината возбудило 
ходатайство перед Мурманским 
совнархозом и областными орга
низациями о выделении средств

на строительство радиорелейной 
линии за счет черной металлургии.

Заметил вовремя
Общественный автоинспектор 

П. Григорьев Н  сентября заме
тил, что за рулем автомашины 
сидит пьяный шофер Соколов. 
Юрий, разъезжающий по поселку 
на автомашине Ковдорской геоло
горазведочной партии. Пьяный 
шофер может натворить много 
бед, — промелькнуло « голове у 
общественного инспектора, и 
сразу об. этом заявил в милицию.

Органы милиции задержали 
пьяного шофера и лищцди его. 
прав управления машиной сроком 
на один год.

А. СО ЛО ВЬЕВ.

Редактор А. И. БУНТОВ.
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